



دليلك الإرشادي للزراعة

إرشادات لزراعة الأشجار:

1. يتم زراعة الأشجار مباشرة وإذا لم تقم بزراعتها على الفور، عليك بالتأكد من أن جذورها رطبة بشرط ألا تتعرض للماء الزائد عن الحد.
2. كن حذراً عند نقل الشجرة وعند زراعتها، لأنه إذا تعرض اللحاء (القشرة الخارجية) للتلف أو أي جزء فيها ستكون عرضة للإصابة بالفطريات والحشرات.
3. قبل غرسها في التربة، عليك بحفر حفرة ملائمة وأن تكون واسعة بما يكفي لتناسب حجم الجذور، وأن تكون في نفس الوقت عميقة لكي تناسب نمو الأشجار وارتفاعها. وألا تكون عميقة بدرجة تؤدي إلى حرمان جذورها من الماء والمواد الغذائية.
4. بعد غرس الشجرة في التربة يتم ردم الحفرة بتراب الأرض الذي تم استخراجها من الحفرة.
5. يتم عمل حاجز من التراب حول الشجرة، هذا الحاجز هو بمثابة سد يعمل على عدم تسرب الماء عند سقاية الشجرة.
6. توضع طبقة من السماد (طبقة من النشارة أو التبن أو أوراق الأشجار تُضع على الأرض لوقاية جذور النباتات من الحر أو البرد) على أن تمتد هذه الطبقة من السماد لمسافة 8 سم تحت الأرض.
7. لا بد أن يتم سقاية الأشجار بشكل يومي في أول أسبوعين من زراعتها، ثم تنقص بعد ذلك تدريجياً لأن الشجرة تبني نفسها بعد أول أسبوعين. لكن في نفس الوقت لا تترك التربة جافة حتى لا تضعف جذور الشجرة.



Instructions for Tree planting:

1. Plant the trees directly, if you do not plant it on the spot, you must ensure that the roots are wet providing to expose to excess water limit.
2. Be careful when you moving & planting the tree, because if the cortex (outer shell) exposure to damage or any part of it, would be at risk of fungi and insects.
3. Before planting the tree in the soil, dig a suitable hole and be wide enough to fit the size of the roots, and same time deep in order to fit the growth of trees and height. Make sure is not too much deep to avoid depriving the roots from water & nutrients.
4. After planting the tree, fill the hole with the same soil that has been extracted from the pit.
5. Make a barrier around the tree, this barrier work as a dam avoiding water leaking while watering the tree.
6. Placed a layer of fertilizer (a layer of sawdust or straw or leaves of trees lay on the ground to prevent the roots from the heat or cold) , this layer of fertilizer extends for a distance of 8 cm under the ground.
7. The tree must be watering daily in the first two weeks of the planting, then gradually decrease that because the tree adopt itself after the first two week of the planting. But at the same time don't leave the soil dry so as not weaken the roots of the tree.





مبنى 22 ، شارع النهضة ، رأس الخيمة ، الإمارات العربية المتحدة
ت: 07/2333371 ، ف: 07/2333789 ، الرقم المجاني: 8003732
www.epda.rak.ae